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Ofertas  válidas de 22/7 a 25/7/2016

ESTAMOS RECEBENDO O 
CARTÃO GREEN CARD REFEIÇÃO.

CERVEJA BRAHMA CHOPP
LATÃO 473 ML  12 UN P/ CLIENTE

R$ 2 ,25

CERVEJA SKOL
ULTRA 275ML

R$ 1 ,89

TOMATE LONGA VIDA KG

R$ 2 ,28

PEPSI-COLA E GUARANÁ 
ANTÁRCTICA 3,3L

R$ 4 ,49

ENERGÉTICO FUSION 1L

R$ 5 ,98

LEITE PARMALAT 1L

R$ 3 ,29
ÓLEO DE SOJA CAMERA

900ML  2 UN P/ CLIENTE

R$ 2 ,88

CERVEJA POLAR 1L
S/CASCO 12 UN P/ CLIENTE 

R$ 3 ,87

CEBOLA KG

R$ 1 ,85

PEITO DE FRANGO
C/OSSO  5 KG P/ CLIENTE

R$ 4 ,89

LINGUIÇA EXCELSIOR KG

R$ 8 ,99

FILÉ DE CASCUDO LEGOUR 800G

R$ 8 ,98

Página 5 e Caderno EspecialPágina 5 e Caderno Especial

As riquezas do As riquezas do 
município passam município passam 

pelas mãos pelas mãos 
dos colonos e dos colonos e 

motoristasmotoristas
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 Editorial

As riquezas do 
Brasil passam pelas 
mãos do colono e do 
motorista. No dia 
25 de julho de 1824 
chegaram os primei-
ros colonizadores no 
Rio Grande do Sul, 
além disso, é o dia do 
protetor dos cami-
nhoneiros, São Cris-
tóvão. Para lembrar 
a data neste fi nal de 
semana uma serie de 
festas estão sendo re-
alizadas na cidade e 
no interior, destaque 
para o 17º Jantar Bai-
le em Homenagem ao 
Colono e Motorista 
promovido pelo GDF 
– Os Farroupilhas e 
para a Festa do Colo-
no e Motorista do dis-
trito de Buriti. 

O Instituto Fede-
ral Farroupilha está 
com um novo curso 
superior, trata-se da 
licenciatura em com-
putação. Aprovado 
pelo conselho supe-
rior do instituto, o 
novo curso superior 
poderá ser ofertado já 
no primeiro semestre 
de 2017.

Nesta edição o 
destaque fi ca também 
para os cadernos es-
peciais do Colono e 
Motorista e da Rua 25 
de Julho, além do já 
consagrada revista BS 
Magazine. 

Na edição desta 
sábado elencamos 
também as principais 
notícias da cidade e 
região, que podem ser 
lidas nas editorias do 
Esporte, Ensino Su-
perior, Geral, Cidade 
entre outras. Nós, da 
equipe do JOM, de-
sejamos uma ótima 
leitura e um bom fi nal 
de semana.

Retrato cotidiano

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

22/7/2016 - 14h
1° Prêmio -  9.286
2° Prêmio -  1.740
3° Prêmio -  6.659
4° Prêmio -  2.292
5° Prêmio -  2.355
6° Prêmio -  2.332
22/7/2016 - 18h
1° Prêmio -  0.784
2° Prêmio -  7.288
3° Prêmio -  5.361
4° Prêmio -  1.028
5° Prêmio -  3.270
6° Prêmio -  7.731

Fases da Lua
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Cheia
19/7 a 25/7

PARTIDO
DEMOCRATAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente do Partido Democratas, comissão 

Provisória Municipal, em Santo Ângelo  (RS), conforme 
determina o artigo 24 do Estatuto Partidário, CONVO-
CA seus convencionais (membros da comissão Pro-
visória, com domicilio eleitoral neste município), para 
participarem da Convenção Municipal a realizar-se dia 
4 de agosto de 2016, às 18h, em 1ª chamada e, às 
18h30min, em 2ª e última chamada, na Avenida Bra-
sil,18 (fundos), nesta cidade, para deliberar sobre a 
seguinte ordem do dia:

A. Escolha dos candidatos a Prefeito, Vice-Prefeito 
e vereadores para as eleições deste ano.

B. Aprovar possíveis coligações com outras agre-
miações politicas-partidárias, tanto para as eleições 
majoritárias como proporcional;

C. Outros assuntos de interesse partidário.
Santo Ângelo , 24 de Julho de 2016.

Arlindo Diel - Presidente

A história da Chapeuzinho Lilás e 
as crianças da colônia de férias

Nem todo lobo é mau e nem toda chapeuzinho é vermelho. 
Depois de conhecerem variações da história da Chapeuzinho 
Vermelho um grupo de crianças que frequentam a colônia de 
férias do Colégio Teresa Verzeri vieram ao Jornal o Mensageiro 
e viraram notícia, igual a Chapeuzinho Lilás, o Lobo Bom e o 
caçador desta história. 

Cassiano, Artur, Miguel, Bianca e Ana Paula acompanhados 
das monitoras Laura, Eliane, Ana Letícia, Bruna Colletto e Bru-
na Petry fi zeram uma visita de estudo ao “JOM” e conheceram o 
processo de escrita, diagramação e impressão do jornal. 

Estas crianças têm de 3 a 5 anos. Enquanto a maioria está 
em férias de inverno, elas participam de atividades extras du-
rante o período de recesso escolar. Na tarde de quinta-feira, dia 
21, complementaram as atividades desenvolvidas na colônia de 
férias realizando um passeio de estudo que fi cará marcado nas 
páginas do jornal, mas principalmente na memória destas crian-
ças. 

Os alunos foram recebidos pelo Jornalista Marcos Demene-
ghi que explicou todo o processo de elaboração do impresso. A 

escrita, a diagramação e a impressão. Que no caso do Jornal O 
Mensageiro é realizado na Gráfi ca Adhara. Conheceram as de-
pendências deste veículo de comunicação e seus colaboradores.  

LIVRO: CHAPEUZINHOS COLORIDOS
Com uma mudancinha aqui e outra ali, os autores trans-

formam uma história clássica em vários pontos de vistas, para 
crianças com as mais diferentes histórias e visões de mundo. 
Neste livro tem a história da chapeuzinho Lilás: Para manter sua 
fama de obediente e trabalhadora, ela leva revistas de fofocas 
para sua vovózinha. No meio do caminho encontra o Lobo, que 
sugere que ela vá pelo caminho mais longo, para colher lilases 
para sua avó e com isso ele chega primeiro à casa da velhinha 
fofoqueira. Lá ele bate à porta, mas se esconde quando a vovó 
vai atender. Assim que  a menina chega à casa da vó, faz as per-
guntas clássicas, que recebem novas respostas da sua vovozinha. 
Elas passam a ler as revistas e acabam dormindo. O Lobo feliz 
por não as ter devorado, fi ca observando. Mas acaba caindo no 
sono e dormindo entre as duas.

Marcos Demeneghi

Minguante
26/8 a 1º/8
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Licenciatura em Licenciatura em 
Computação no Computação no 

IF Farroupilha IF Farroupilha 

O novo curso superior do IF Farroupilha vai O novo curso superior do IF Farroupilha vai 
oferecer 35 vagas e já estará em andamento no oferecer 35 vagas e já estará em andamento no 
primeiro semestre de 2017 primeiro semestre de 2017 

O CAMPUS DE SANTO ÂNGELO 

Ensino superior

Licenciatura em computação é o novo curso de 
nível superior que será oferecido no Campus do IF 
Farroupilha em Santo Ângelo. Aprovado pelo con-
selho superior do Instituto deve ser ofertado já no 
primeiro semestre de 2017. O acesso as 35 vagas é 
pela nota do ENEM realizando a inscrição no Sisu.

O campus de Santo Ângelo tem foco de ensino e 
formação em três eixos: Ambiente e Saúde, informa-
ção e comunicação e recursos naturais. A diretora de 
Planejamento do IF Farroupilha, Rosane Pagno in-
formou que são realizados encontros periódicos para 
defi nir os rumos do Campus. Rosane explica que as 
apostas são realizadas em áreas que tem demanda es-
pecífi ca e carência de formação no município e região. 

Cada novo curso ofertado pelo IF Farroupilha em 
Santo Ângelo leva em conta a vocação do campus, 
ou seja, a estrutura física e pessoal disponível, neste 
sentido são avaliados os fatores como infraestrutura 
laboratorial e de salas de aula, bem como, corpo do-
cente e técnicos administrativos disponíveis. Grupos 
de trabalho foram formados para estudar e projetar 
novos cursos até o ano 2019 e novidades devem ser 
anunciadas assim que houver consenso e aprovação 
do Conselho Superior.

Laboratório de informática no IF Farroupilha

CURSOS CONSOLIDADOS
E EM ANDAMENTO

Especialização em 
Enfermagem do Trabalho

Desenvolver no enfermeiro competências que 
incluam conhecimento, habilidades e atitudes para 
a atuação no campo da saúde e trabalho, é o obje-
tivo geral do curso de Especialização em Enferma-
gem do Trabalho, que a URI Santo Ângelo oferece.

Entre os objetivos específi cos, estão capacitar 
para a assessoria técnica a empresas privadas e pú-
blicas, a equipes de trabalho, a sindicatos e outras 
instituições e para realizar avaliações técnicas em 
saúde do trabalhador para a identifi cação de riscos 
e danos ocupacionais; aplicar o método científi co 
no estudo dos problemas de saúde do trabalha-
dor e do meio-ambiente de trabalho. Destinado a 
profi ssionais com graduação na área de Enferma-
gem, o curso tem como pré-requisitos para seleção 
o diploma de curso superior em Enfermagem e o 
Curriculum vitae. Análise do currículo Lattes e en-
trevista são os critérios para seleção. Tendo como 
linha de pesquisa “Gestão e Planejamento em Saú-
de a indivíduos e grupos sociais”, o curso recebe 
inscrições até dia 5 de agosto, na Secretaria de pós-
-graduação (prédio 6), à tarde e à noite, ou pelo site 
www.santoangelo.uri.br.

A divulgação do resultado da seleção acontece-
rá dia 6 de agosto e a matrícula, dia 8 de agosto, 
na Secretaria Geral (prédio 20). A documentação 
necessária para a matrícula inclui: fotocópia do di-
ploma de graduação; histórico escolar; carteira de 
identidade, CPF, certidão de nascimento ou casa-
mento, documento militar, título de eleitor, duas 
fotos 3x4 (originais) Curriculum Vitae. As aulas 
têm início marcado para dia 12 de agosto.

Dois novos cursos de 
pós-graduação na URI

A URI Santo Ângelo abriu na segunda-feira, dia 
18, as inscrições para dois cursos de Pós-Graduação: 
Engenharia de Segurança do Trabalho e Georrefe-
renciamento de Imóveis Rurais e Urbanos. O pós 
em Engenharia de Segurança do trabalho destina-se 
a graduados nas áreas das engenharias, em agrono-
mia ou arquitetura, que têm até o dia 31 de agosto 
para se inscrever, diretamente no Protocolo da URI 
(prédio 20), nos turnos da manhã, tarde ou noite.

A seleção será feita com base no currículo e en-
trevista escrita e o resultado será divulgado dia 5 de 
setembro, no portal da URI e com envio de e-mail.

A matrícula dos selecionados deve ser feita dias 
6 e 8 de setembro, no Protocolo da URI.

Coordenado pelo professor mestre Mauro Ce-
sar Marchetti, o curso será desenvolvido no perí-
odo de 9 de setembro de 2016 a 8 de setembro de 
2018, com aulas às sextas-feiras e aos sábados e o 
valor do investimento é 24 parcelas de R$ 429,00. 
A carga total é de 675 horas.

Para mais informações, você pode ligar (55) 
3313-7935 ou encaminhar e-mail para: mcm@san-
toangelo.uri.br.

O pós em Georreferenciamento de Imóveis Ru-
rais e Urbanos é destinado a profi ssionais que pos-
suam interface com o georreferenciamento, como 
agrônomo, engenheiro civil, engenheiro fl orestal, 
geólogo, engenheiro de minas, de petróleo, de ope-
ração, agrícola, geógrafo (bacharel). Os interessa-
dos podem fazer inscrição até dia 31 de agosto, no 
Protocolo da URI (prédio 20) e pela internet (www.
santoangelo.uri.br)

A seleção será feita dias 1º e 2 de setembro, com 
base no diploma reconhecido e o resultado terá di-
vulgação dia 5 de setembro, no site da URI e comu-
nicado via e-mail.

Coordenado pelo professor mestre Wagner 
Danton de Bittencourt Bilhalva, o curso funcionará 
de 9 de setembro de 2016 a 8 de setembro de 2018, 
com aulas às sextas-feiras e aos sábados, com carga 
total de 405 horas. O investimento é de 24 parcelas 
de R$ 429,00.

Para mais informações, você pode ligar (55) 
3313 7900; (55) 9901 3624 ou enviar e-mail para: 
danton.bilhalva@gmail.com.

Marcos Demeneghi

O Instituto Federal Farroupilha 
é o maior investimento educacional 
público da história recente do 
município de Santo Ângelo.  Iniciou as 
atividades em 2014 e possui em torno 
de 4.500 m² de construção que abriga, 
além das salas de aula e do espaço 

administrativo, nove laboratórios 
(informática, hardware, química, 
enfermagem, estética e biologia). 
Também já estão sendo implantados 
outros três Laboratórios de Ensino, 
Pesquisa, Extensão e Produção 
(LEPEPs) para a área de agricultura.

De acordo com o planejamento 
institucional, o Campus deverá atingir, 
no mínimo 9.000m² de construção 
nos próximos 3 anos. Também está 
planejado atingir neste período o 
quantitativo de 1.200 alunos e 120 
servidores.

CURSOS TÉCNICOS INTEGRADOS: Manutenção e 
suporte em informática (3 turmas) e Agricultura (1 
turma). E curso técnico em Estética na modalidade 
PROEJA (2 turmas).
CURSOS TÉCNICOS SUBSEQUENTES: Enfermagem 
(2 turmas), Gerência de Saúde (2 turmas), Estética (2 
turmas), Informática para Internet (2 turmas).
CURSO SUPERIOR: Tecnologia em Sistemas para 
Internet (2 turmas) e o novo curso de Licenciatura em 
Computação aprovado para inicio em 2017. 
EAD EM FUNCIONAMENTO NA RUA ANTÔNIO 
MANOEL: Além dos cursos presenciais oferecidos 
no campus Santo Ângelo do IF Farroupilha, também 
está em funcionamento junto a SMED na Rua Antônio 
Manoel o Polo de Ensino a Distância através da oferta 
de cursos do Campus Santa Rosa em Administração e 
Meio Ambiente.
OBS.: Além dos cursos mencionados o Campus 
também atua no PRONATEC.
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Marcos Demeneghi

Nova ortografi a está em vigor. Como fi cou 
regrada a grafi a dos pontos cardeais, inicial 
maiúscula ou minúscula? Antes da resposta, eis 
um trecho escrito por Fernando Moretti: “Em 
68 d.C., o exército romano varreu a Judeia. O 
ataque visava os zolotes rebeldes. Qumran não 
tinha contingente militar e foi logo tomada pe-
las experientes legiões. Em seguida, alguns es-
sênios fugiram para a fortaleza de Massada. Ali, 
960 zelotes, liderados por Eleazar ben Yair, for-
maram o último reduto judaico. Mas o general 
Flavius Silva retomara as operações militares 
no sul da Judeia e marcha de Jesuralém para o 
Mar Morto em fi ns de março de 73 d.C.”

Esses dados históricos, com ortografi a vi-
gente, encontram-se na página 77 do livro Os 
Essênios e os Manuscritos do Mar Morto, de 
Fernando Moretti, lido por mim não faz tem-
po, do qual gostei pelos assuntos abordados 
que, embora resumidos, foram-me de bastante 
proveito cultural. Posto isso, vale a pena expor 
aqui mais estes dados: o livro, de 97 páginas e 
várias fotografi as, faz nos quatro capítulos um 
apanhado essencial, mesmo que sucinto, sobre 
o surgimento de Israel, o berço dos essênios, 
sobre o domínio estrangeiro, religiões e seitas 
da Judeia, sobre os manuscritos do Mar Morto 
e sobre a cronologia do período bíblico. O livro 
vale uma leitura, uma releitura e até mais.

E vai-se ao que interessa – nova ortografi a. 
Há coisas de português a observar no primeiro 
parágrafo. Primeiro, a grafi a da palavra “sul” na 
expressão “sul da Judeia” está correta porque 
não é ponto cardeal, mas direção geográfi ca 
determinada. Quanto ao ponto cardeal, con-
vém que se diga algo mais, ou seja, quando 
tomado de forma absoluta, indeterminada, o 
ponto cardeal deve ter inicial maiúscula: Sul, 
Norte, Leste e Oeste. Sul, Norte, Leste e Oeste 
no e do Brasil, no e do continente, no e do plan-
eta? Segundo, Judeia sem acento gráfi co está no 
ponto ortográfi co atual, pois agora não mais se 
acentuam ditongos abertos “ei” em paroxítonas. 
Terceiro, o substantivo Jerusalém não mudou 
de regra de acentuação, continua naquela de se 
acentuar oxítonas terminadas em “em”. Quarto, 
a expressão “d.C.” continua na grafi a correta de 
décadas, cuja expressão pode ter em vez de “d” 
um “D” – D.C.  Quinto, o ponto abreviativo de 
C. , quando fi naliza frase, vale por ponto abre-
viativo e por ponto fi nalizador de frase. E sexto, 
o numeral dentro da frase pode ser escrito com 
palavras ou com números, assim: sessenta e 
oito ou 68, novecentos e sessenta ou 960, se-
tenta e três ou 73.  Importa, porém, observar-se 
isto: não escrever numeral com palavras e com 
números ao mesmo tempo, pois essa escrita dá 
pleonasmo vicioso, ou seja, repetição esdrúxu-
la, inútil.

Assim, como a nova ortografi a anda em vig-
or e está sendo observada, vale ainda quanto ao 
segundo parágrafo esta observação: nomes de 
livros [e também de jornais] têm destaque em 
itálico.

Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Ensino público

Metodologias, projetos e Metodologias, projetos e 
escola em tempo integral

Educadores de 38 escolas da rede estadual se encontraram em Santo Ângelo Educadores de 38 escolas da rede estadual se encontraram em Santo Ângelo 
em dois dias de formação com palestras, seminários e troca de experiências em dois dias de formação com palestras, seminários e troca de experiências 

Educadores da rede estadual 
de 11 municípios se reuniram du-
rante 12h para discutir e detalhar 
temas como: As metodologias 
aplicadas na escola em tempo in-
tegral, os sistemas de avaliação, 
interdisciplinaridade, educação 
como direito e a mediação de con-
fl itos. O encontro foi coordenado 
pela 14ª CRE – Coordenadoria 
Regional de Educação e contou 
com a presença de professores 
de 38 escolas de toda a região. O 
Encontro de Formação Continua-
da totalizou 12h nos dias 21 e 22 
e teve como locais de efetivação o 
Centro Municipal de Cultura de 
Santo Ângelo para professores do 
ensino fundamental e no Teatro 
Antônio Sepp para os demais. 

Além dos professores, dire-
tores e equipe da 14ª CRE, parti-
ciparam como conferencistas os 
representantes da SEDUC – Se-
cretaria de Educação do Estado, 
Hilda Liana Diehl, Rosana Padilha 
Negreira, Maria José Finker, bem 
como, o Promotor de Justiça Már-
cio Rogério de Oliveira Bressan e 
as palestrantes Gerta Madalena 

Vom Mechln, Aline Madrid Dor-
neles.

No Centro de Cultura os pro-
fessores do ensino fundamental 
receberam equipes da Secretaria 
de Educação do Estado que deta-
lharam a proposta de ensino para 
a escola em tempo integral. Na di-
nâmica do encontro os professores 
e diretores de quatro escolas da 
região que já estão operando com 
a metodologia em tempo integral, 
puderam opinar e relatar a vivên-
cia no novo formato pedagógico. 

A diretora da Escola Estadual 
de Ensino Fundamental Madre 
Catarina Lepori de Santo Ângelo, 
Sandra da Rosa Grasel relatou que 
neste novo sistema de escola o alu-
no não opta pelo tempo integral, 
ou seja, ao se matricular na escola 
com esta metodologia, já faz parte 
de um novo tempo e concepção de 
ensino, onde as metodologia e fer-
ramentas são apropriadas ao um 
novo contexto educativo. 

A Coordenadora pedagógica 
da 14ª CRE, Norma Brigo reafi rma 
que é um novo sistema que atende 
uma normativa da união. Trata-se 

da meta nº 6 do Plano Nacional de 
Educação que determina que até 
o ano de 2024, 50% das crianças 
devem estar na escola em tempo 
integral. Nesta nova metodologia 
são elaborados projetos pedagó-
gicos interdisciplinares que aten-
dem as necessidades percebidas 
na própria comunidade em que o 
aluno está inserido. Café da ma-
nhã, almoço e atividades comple-
mentares também fazem parte da 
rotina destes alunos na escola. 

Na manhã de ontem, dia 22, o 
Promotor de Justiça Márcio Rogé-
rio Oliveira Bressan fez uma pales-
tra que ele considerou de trabalho 
onde abordou o tema “A educação 
como Direito Humano: As media-
ções necessárias”. Antes disso, in-
tegrantes do CTG – Tio Bilia reali-
zaram apresentações artísticas de 
música e dança. A Coordenadora 
da 14ª CRE, Tania Santiago, lem-
brou que o encontro também tem 
o objetivo de ouvir a reivindicação 
dos professores e estreitar os laços 
e ao mesmo tempo construir uma 
escola mais democrática com a co-
laboração de todos.

Promotor de Justiça Márcio Rogério de Oliveira Bressan palestrou no auditório do Teatro Antônio Sepp

No Centro de Cultura educadores do ensino fundamental discutiram a implantação da escola em tempo integral 
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Colono e motorista

Homenagens neste Homenagens neste 
sábado e domingo sábado e domingo 

O Calendário Ofi cial do Município O Calendário Ofi cial do Município 
reserva para este fi nal de semana duas reserva para este fi nal de semana duas 

das mais representativas festas que das mais representativas festas que 
prestam homenagem aos Colonizadores prestam homenagem aos Colonizadores 

e aos Motoristas da região. e aos Motoristas da região. 

No dia 25 de julho de 1824 chegaram os primei-
ros colonizadores no Rio Grande do Sul, além disso, 
é o dia do protetor dos caminhoneiros, São Cristó-
vão. Confi ra as festas populares para este sábado e 
domingo. 

GRUPO DE DANÇAS FOLCLÓRICAS
OS FARROUPILHAS

O 17º Jantar Baile em Homenagem ao Colono e 
Motorista promovido pelo GDF – Os Farroupilhas será 
hoje, dia 23. Haverá carreata com a imagem de São 
Cristóvão que partirá às 17h da entidade. A procissão 
segue pela Rua Marechal Floriano até a Av. Rio Grande 
do Sul. O retorno será pela Rua Marquês do Herval e 
ao chegar na sede do GDF Os Farroupilhas haverá a 
celebração da Missa, prevista para às 19h30min. 

A festa conta com as tradicionais homenagens 
a personalidades que são destaque no exercício da 
profi ssão de motorista e aos colonos. Haverá ainda o 

baile com animação do grupo Garotos do Fandango.  
O coordenador do evento, Geraldo Gerhart, exerce 
há 52 anos a profi ssão de motorista e foi um dos ide-
alizadores do evento no passado, ele conta que as 
pessoas indicam livremente os homenageados e este 
momento é um dos pontos altos da festa. Momento 
em que é lido um breve histórico da vida da pessoa 
que também recebe um diploma de reconhecimento.

O custo do cartão para sócios ou antecipados é 
R$ 25 adulto, para crianças de 5 a 10 R$ 15 e para 
não sócios R$ 30.

FESTA DO COLONO E MOTORISTA
DO DISTRITO DE BURITI

A Festa do Colono e Motorista do distrito de Bu-
riti será neste domingo, dia 24. Neste ano é organi-
zada pela comunidade católica. Na festa receberão 
homenagens o colono e o motorista mais antigo em 
atividade na comunidade e a programação também 

é marcada pelo almoço e a reunião dançante que 
será animada pela Banda Indústria Musical. 

O Distrito de Buriti é liderado por três comuni-
dades religiosas que se revezam na organização dos 
festejos: A católica, a evangélica e a luterana. A festa 
do Colono e Motorista tem como referência a che-
gada dos imigrantes alemães no Rio Grande do Sul, 
que foi em dia 25 de julho de 1824. 

Neste ano será no salão paroquial da Igreja Ca-
tólica com a seguinte programação: 10h30min: hora 
cívica e homenagem ao colono e motorista mais an-
tigo da comunidade; 12h buffet; 14h Reunião dan-
çante com Indústria Musical. Os cartões para o al-
moço dão direito a participação na sarau dançante 
e estão disponíveis para compra antecipada na Lan-
cheria Crebon, Agropecuária Agrovida (Av. Brasil), 
ART Ferragem(Pippi) e Posto Buriti. O custo do car-
tão antecipado é de R$ 25 na hora R$ 30. O ingresso 
para sarau dançante e R$ 10.

Marcos Demeneghi
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A marca registradaA marca registrada
da “25”da “25”

CalçadãoCalçadãoA
rq

ui
vo

 J
O

M



723 de julho de 2016

Uma importante artéria do comércio santo-angelenseUma importante artéria do comércio santo-angelense
Rua 25 de JulhoRua 25 de Julho
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Infraestrutura

CONVITE
1 - Participe. Atividade de Meditação aberta a Comunidade -  Entrada franca.

Quartas-feiras, às 20h. Recomenda-se chegar até 19h45min
Rua Florêncio de Abreu, 1266 - Centro, Santo Ângelo – Próximo ao FORUM.

E-mail  capitulosantoangelo@amorc.org.br
A meditação é útil no combate ao estresse, insônia, depressões, angustias, além de melhor a 

capacidade de concentração, relaxamento e equilíbrio interior.
2 - Há um caminho, há um conhecimento, eles nascem de sua força interior e estão a disposição 

daquele que saber buscar. Eles podem transformar sua vida e contribuir para a melhoria do mundo. 
Nós o convidamos a descobrir que existe uma Inteligência Divina, uma Consciência que atua no 

Universo! Conheça a Antiga e Mística Ordem Rosae Crucis – AMORC

Informações: 41-3351.3000
www.amorc.org.br

www.facebook.com/AMORCGLP.Ofi cial   E-mail: atendimentoportal@amorc.org.br

Os atrasos das obras no terminal do aeroporto 
de Santo Ângelo preocupam a comunidade santo-
-angelense e motivaram uma reunião entre repre-
sentantes do poder legislativo local e o Governador 
do Estado, José Ivo Sartori na última quinta-feira, 
dia 21. De acordo com os vereadores Osvaldir Ri-
beiro de Souza e Nader Awad, o maior problema até 
então foi o fato de que a licitação para as obras no 
terminal (para o isolamento de cada ambiente e ou-
tras melhorias) foi vazia, ou seja, nenhuma empresa 
manifestou interesse. A entrega de propostas estava 
marcada para 28 de junho.

 Diante disso, o Engenheiro Nilson Serafi ni, 
responsável pelas obras na pista do aeródromo de 
Santo Ângelo, explicou que o Estado deu início ao 
processo de contratação direta. 

Sendo assim, qualquer empresa interessada em 

realizar a obra deve encaminhar sua proposta até a 
próxima terça-feira, dia 26, ao Departamento Aero-
portuário (DAP). Uma vez contratada a empresa, a 
adequação deve levar de 30 a 40 dias. O valor es-
timado para a obra é de R$ 50 mil, o qual já está 
disponível em conta específi ca.

ADEQUAÇÃO 
Para tratar de modo específi co sobre a situação 

Aeroporto Regional, os vereadores estiveram no 
Departamento Aeroportuário (DAP) onde busca-
ram informações quanto ao processo de alteração 
cadastral junto a ANAC. Serafi ni afi rmou que todas 
as declarações solicitadas foram encaminhadas e o 
processo encontra-se sob análise da Gerência Téc-
nica de Infraestrutura Aeroportuária e Operações 
Aeroportuárias da ANAC. 

Outra questão abordada diz respeito à adequa-
ção da área de passageiros que precisa ser ampliada 
e ter separação e nenhuma comunicação entre sala 
de embarque e desembarque. 

Hoje os dois setores estão fi sicamente conecta-
dos, o que não é permitido para a operação de ae-
ronaves com mais de 60 assentos, como é o caso do 
modelo de avião que a Azul vai utilizar para os voos 
comerciais. 

Para os parlamentares, é urgente a necessidade 
do Estado encaminhar a documentação referente 
ao processo de alteração cadastral do Aeródromo 
de Santo Ângelo e, ainda, dar início, o mais breve 
possível, às obras junto a terminal de embarque e 
desembarque. Além disso, os edis trataram sobre a 
vinda do Governador a Santo Ângelo, que deve ocor-
rer no voo inaugural da Azul. 

Até a próxima terça-feira, dia 26, empresas interessadas em realizar as obras de ampliação do terminal de passageiros  podem encaminhar proposta para o DAP

Nenhuma empresa manifestou interesse Nenhuma empresa manifestou interesse 
nas obras do terminal do Aeroportonas obras do terminal do Aeroporto

Atrasos no início das obras do terminaral de passageiro motivou uma reunião entre representantes do Legislativo e governador do Estado

Arquivo JOM
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Com o objetivo de conscientizar 
os estudantes para evitar o desper-
dício de alimentos, os alunos de 
oitavo ano, das turmas 180 e 181 
da Escola da URI, orientados pela 
professora Kátia do Nascimento na 
disciplina de Ciências, desenvolve-
ram o projeto “Reaproveitamento 
Consciente dos Alimentos.”

Segundo a professora, “o desper-
dício de alimentos impacta na eco-
nomia da família, pois gera perdas 
fi nanceiras e reduz o melhor apro-
veitamento do dinheiro investido. 
Além de impactar na economia glo-
bal, social, impedindo o desenvolvi-
mento e o progresso; e no ambiental, 
com impacto direto na biodiversida-
de, pelo uso excessivo dos recursos 
naturais e geração exacerbada de 
lixo, que além de ser um problema 
de espaço, também gera emissões de 
metano, gás do efeito estufa.”

A partir de atividades de pes-
quisa, os alunos selecionaram e 
organizaram receitas com alimen-
tos que seriam descartados, como 
cascas de frutas, talos de legumes, 
sobras de carne, pães e cereais. 

A partir desse trabalho de pes-

quisa e com dicas de alimentação 
saudável, os alunos testaram as 
receitas e trouxeram para degus-
tação em sala de aula, informan-
do aos colegas o valor calórico e 
nutricional. Dentre as receitas, 
destacaram-se: brigadeiro de man-
dioca, escondidinho de sobras de 
churrasco e galeto, panqueca com 
sobras de carne, pão de abacaxi, 

madiopão (mandioca e queijo), 
bolo de beterraba, cricri de laranja, 
bolo de casca de banana, bolinho 
de arroz e bolinho de mandioca.

A culminância do projeto ocor-
reu quando os alunos se reuniram 
no quiosque da URI para preparar 
e degustar pizzas, onde a base das 
massas foi elaborada com sobras 
de arroz.

Durante as atividades, estudantes selecionaram e organizaram receitas com 
alimentos que seriam descartados, como cascas de frutas e talos de legumes

Projeto desenvolvido nas Escola da URI 
conscientiza sobre o desperdício de alimentos

Desenvolvimento da cultura se apresenta de forma bastante diversa, dependendo da região e das condições climáticas

Está quase concluída a implantação do trigo no 
Rio Grande do Sul. Apenas na Serra e nos Campos 
de Cima da Serra ainda restam áreas a serem fi na-
lizadas. O desenvolvimento da cultura se apresenta 
de forma bastante diversa, dependendo da região e 
das condições climáticas à época da semeadura. De 
acordo com o Informativo Conjuntural elaborado 
pela Emater/RS-Ascar, algumas lavouras apresen-
tam bom estande de plantas e iniciam o perfi lha-
mento, enquanto outras, mais tardias, enfrentaram 
problemas de solo mais seco em seu processo de ger-
minação e contam com menor população de plan-
tas. Os produtores esperam que, com a ocorrência 
das chuvas, haja um bom perfi lhamento e que este 
compense a menor quantidade de plantas nascidas, 
analisa o diretor técnico da Instituição, Lino Moura.

No geral, as lavouras de trigo se encontram em 
desenvolvimento vegetativo, evoluindo de forma 
satisfatória, sendo que algumas lavouras plantadas 
mais cedo já estão na fase inicial de elongamento 

(emissão da folha bandeira). Com a regularização 
das precipitações e aplicação das adubações nitro-
genadas em cobertura, as lavouras recuperaram o 
desenvolvimento mais uniforme e vigoroso. Conti-
nuam as aplicações das adubações e o controle de 
invasoras, pois o período de implantação da cultura 
foi longo pela falta de chuvas. Os agricultores estão 
sendo orientados a fazer o monitoramento da lavou-
ra em função do controle fi tossanitário e da presença 
de pulgões nas lavouras de trigo e de aveia.

LINHAÇA
Nas Missões, o plantio da linhaça está concluído, 

e a lavoura apresenta boa germinação e bom desen-
volvimento inicial. A cultura evoluiu de forma posi-
tiva após as chuvas, e as plantas apresentam porte 
médio de 5cm, com um bom estande e expectativa 
de um maior desenvolvimento e produtividade das 
lavouras na região. Há estimativa de produtividade 
inicial/atual entre 900 a 1.200 kg/ha. 

Assessoria Comunicação URI

Marcos Demeneghi

PARTICIPAÇÃO DE
FALECIMENTO E 

CONVITE PARA MISSA
Os familiares Ruy, Plínio, André, Eduardo, Ida Lui-

za, Rosa e Olga Costi Pandolfo participam o falecimen-
to da nossa amada matriarca

ocorrido no dia 15 de julho, às 20h15min, na cidade de 
Passo Fundo e, convidam amigos para missa de Séti-
mo Dia em Ação de Graças neste sábado, dia 23, às 
19h30min, na Igreja Sagrada Família.

Os familiares desde já, agradecem a presença dos 
amigos. 

“Agradecemos a Deus pela tua existência, lutare-
mos pela união da nossa família, com a certeza de 

nos encontrarmos na eternidade vindoura”.

Santa 
Edvige 
Costi 

Pandolfo

Geral

Produtores de trigo aguardam Produtores de trigo aguardam 
chuva para concluir o plantiochuva para concluir o plantio

União de forças pela 
ponte internacional

Prefeitos da Associação dos Municípios das 
Missões (AMM), e vereadores da Associação do 
Legislativo das Missões (ALM), somaram esforços 
em defesa de melhorias na infraestrutura logística 
da região das Missões, em assembleia da AMM re-
alizada na quarta-feira, dia 20, na sede da Famurs, 
em porto Alegre. O evento contou com a partici-
pação de representantes da Secretaria estadual de 
Transportes e Mobilidade, e do Departamento Au-
tônomo de Estradas e Rodagens (Daer).

As lideranças missioneiras cobraram providên-
cias do governo do Estado para a divulgação do re-
sultado do Estudo de Viabilidade Técnica, Econô-
mica e Ambiental (EVTEA), que apontará o local 
da ponte entre Brasil e Argentina, cujo trabalho de 
prefeitos, vereadores, empresários, comunidade 
e outras forças missioneiras é pela construção do 
empreendimento em Porto Xavier/San Javier.

Presidente em exercício da ALM e vereador 
de Salvador das Missões, Erno Osmar Langer ga-
rantiu o compromisso do Legislativo missioneiro, 
com uma moção de apoio às pautas da Associação 
dos Municípios das Missões. 

“Somos parceiros em todas as reivindicações 
defendidas pela AMM, principalmente na questão 
da ponte internacional Porto Xavier San/Javier e 
nas melhorias da infraestrutura logística missio-
neira, que trarão benefícios aos 26 municípios da 
região das Missões”, afi rmou o vereador. 

Langer convidou os prefeitos para participa-
rem da próxima assembleia da Associação do Le-
gislativo das Missões, prevista para ocorrer ainda 
neste ano no município de Mato Queimado.

Assembleia da AMM foi realizada na quarta-feira, dia 20, 
na sede da Famurs

 Karin Schmidt
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Esporte

Inter
O Colorado Gaúcho teve uma semana intensa 

de treinos, para o novo treinador Falcão colocar 
seus métodos e conceitos em prática. Mesmo 
com a chegada de mais um atacante, Nico López, 
o técnico não terá uma tarefa das mais fáceis, o 
elenco Colorado é muito fraco tecnicamente e 
também agora já está pesando o lado emocional, 
de não vencer uma partida em sete rodadas do 
brasileirão. 

A tabela do Inter até o fi nal do turno é muito 
complicada: Ponte (F), Corinthians (C), Cruzei-
ro (F) e Fluminense (C) e como não sou de fi car 
em cima no muro, creio que se nada de anormal 
acontecer, os colorados que se preparem, pois es-
tarão brigando para não cair até o fi nal do turno.   

Amanhã, às 11h, o Colorado enfrenta a emba-
lada Ponte Preta no Moisés Lucarelli, em Cam-
pinas.             

Grêmio
O Grêmio terá que decidir, nas próximas ro-

dadas, o seu futuro no brasileirão, ou ganha os 12 
pontos que restam até o fi m do turno e briga pelo 
campeonato ou restará tentar entrar na zona da 
libertadores (como sempre) ou até mesmo fi cará 
mais abaixo na tabela de classifi cação.

O grande problema do tricolor será repo-
sição das peças, até os titulares são muito con-
testados, imagem os reservas. Maicon, Douglas 
e Marcelo Oliveira, só para citar três nomes, só 
estão entre os titulares em virtude de serem os 
líderes dentro do vestiário. Maicon , segundo o 
famoso software alemão, adotado por Roger é o 
líder em acerto de passes, mas uma liderança, 
digamos que tapando o sol com a peneira, pois 
o mesmo só realiza passes laterais e até mesmo 
para os zagueiros e goleiro, não é um bom mar-
cador, não tem velocidade e raras vezes constrói 
algo no ataque. Marcelo Oliveira idem, não mar-
ca e não ataca sempre facilmente envolvido pelos 
adversários. Douglas joga um ou dois jogos e nos 
próximos seis realiza uma caminhada em campo 
ou até mesmo dorme. Luan, é um caso á parte, já 
está com a cabeça na Europa e na seleção olím-
pica, faz alguns jogos que não rende e “segura” 
a equipe, pois não passa a bola em hipótese ne-
nhuma, pensando em fazer mais um golzinho e 
ganhar mais uns milhões. Já escrevi outras ve-
zes, se o tricolor receber uma boa proposta, tem 
mais é que passar ele adiante, pois creio ser ele 
um novo Leandro Damião.

Amanhã, às 16h, enfrenta o São Paulo, na 
Arena, tem a chance de confi rmar a boa fase e 
passar por cima dos desfalques.

ASR FUTSAL
Amanhã, a ASRFUTSAL estará promovendo 

uma excursão para Porto Alegre, para levar seus 
Alunos, Pais de Alunos e convidados para assistir 
Grêmio x São Paulo, no segundo semestre será pro-
porcionada uma viagem para os Alunos  assistirem 
um jogo do Internacional. Boa viagem e bom jogo.

Abraço
Forte abraço vai para o leitor assíduo da co-

luna, meu primo, Cláudio Radins , gremista, tra-
balhador, pescador e que adora estar no campo 
e no mato rodeado de amigos, amanhã ele estará 
colhendo a sua trigésima primeira primavera. 
Abraço e Sucesso.

Para refletir:
“Na minha época, rico era aquela pessoa que 

tinha mais amigos e que ajudava os outros, hoje, 
rico é quem tem o melhor carro, a maior casa e 
mais dinheiro, os valores estão no TER e não no 
SER.” (Campeirismo Puro)

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com
Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal 
ASR – CREF 11388

Meninos que sonham em jo-
gar futebol terão uma oportu-
nidade na próxima semana. O 
Grêmio Foot-Ball Porto Alegren-
se fará uma seleção de atletas de 
santo Ângelo e da região na terça-
-feira, dia 26. 

A avaliação será realizada no 
CT Paarc Sport e fi cará a cargo 
do observador técnico e avaliador 
Airton Fagundes.

A seletiva terá início ás 
8h30min e na parte da manhã se-

rão selecionado jovens nascidos 
nos anos de 2003, 2004, 2005 e 
2006. 

No período da tarde a seleção 
terá início ás 13h30min e serão 
selecionados jovens dos anos 
2000, 2001 e 2002.

Para participar, as inscrições 
devem ser feitas na AABB de San-
to Ângelo. Durante a inscrição, o 
atleta deve apresentar carteira de 
identidade ou certidão de nasci-
mento. 

O candidato deve estar acom-
panhado de um responsável 
maior de idade. As inscrições são 
totalmente gratuitas. Atletas de 
outras cidades podem se inscre-
ver no dia da avaliação.

Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone: (55) 
9963.5970, com Aldo Almeida.  
O processo seletivo tem o apoio 
da Associação Paarc Sport AABB 
Santo Ângelo e consulado do Grê-
mio em Santo Ângelo.

Grêmio fará seleção
em Santo Ângelo

Meninos nascidos entre os anos de 2000 e 2006 podem participar do processo seletivoMeninos nascidos entre os anos de 2000 e 2006 podem participar do processo seletivo

Divulgação / ASAF

Categorias de base da Asaf tem rodada tripla

As três categorias de base da 
Associação Santo Ângelo de Fut-
sal (ASAF), que disputam o Cam-
peonato Estadual, Sub-15, Sub-17 
e Sub-20, terão rodada tripla a 
partir das 15h deste sábado, dia 
23, no Ginásio Marcelo Mioso.

O primeiro jogo será com a ca-
tegoria Sub-15 às 15 h, a qual irá 
confrontar a equipe do Paulista 
de Pelotas, no primeiro jogo váli-
do pela segunda fase do Campeo-
nato Estadual. A segunda partida, 

com início previsto para às 17 h, 
será com a categoria Sub-20, que 
enfrentará o time da AAPF de Au-
gusto Pestana. O último jogo da 
rodada será às 19 h, onde a equipe 
Sub-17 enfrenta a AAFS de Sole-
dade.

TODOS JOGADORES
A DISPOSIÇÃO

Para esta rodada tripla, o téc-
nico Peri Fernandes contará com 
todo o elenco de jogadores das 

três categorias à sua disposição. 
“Os resultados desta rodada são 
muito importantes para todas as 
categorias, já que a Sub-15 esta-
rá estreando na segunda fase do 
campeonato e as categorias Sub-
17 e Sub-20 precisam continu-
ar pontuando para permanecer 
bem classifi cados em suas cha-
ves”, enfatiza Peri. 

De acordo com a direção da 
ASAF, o valor do ingresso para as-
sistir as partida será de R$ 5,00.

Equipes Sub15, Sub17 e Sub 20 jogam neste domingo no Ginásio Marcelo Mioso

Tricolor treinou durante a semana visando o confrontoInter busca fora de casa a reabilitação no Brasileirão

Inter enfrenta a Ponte 
Preta em Campinas

Grêmio recebe o
São Paulo na Arena

Com sete rodadas sem vitória o Internacional 
volta a campo às 11h de amanhã, contra a Ponte Pre-
ta, no Moisés Lucarelli, buscando a reabilitação no 
Campeonato Brasileiro. 

Durante a semana o técnico Falcão comandou ati-
vidades táticas em campo reduzido que testou possí-
veis formações para o duelo em Campinas. Também 
foram exercitados cruzamentos, posse de bola, fi na-
lizações e jogadas de ultrapassagem. No momento a 
equipe colorada ocupa o 11ª posição com 20 pontos.

O tricolor volta a campo neste domingo, às 16h, 
contra o São Paulo, na Arena. Visando o duelo, du-
rante treinamento na quinta-feira, o técnico Roger 
Machado dividiu o trabalho em duas partes distintas. 

Na primeira delas, comandou um treino técnico-
-tático com a bola . Na segunda parte, o treinador 
gremista distribuiu os coletes para os titulares, que 
realizaram um trabalho de aproximação, velocidade 
e transição. Atualmente o Grêmio ocupa a terceira 
colocação do Brasileirão com 27 pontos.

Lucas UebelRicardo Duarte
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A prefeitura de Santo Ânge-
lo realizou ações na 19ª edição 
do programa “A Prefeitura Mais 
Perto de Você!”. Nesta etapa as 
ações aconteceram no Bairro 
Santa Fé. Durante as atividades 
foram realizadas as tradicionais 
ações de cidadania, obras, de 
promoção à saúde e mutirão de 
limpeza. 

Os destaques da programa-
ção foram a coleta de materiais e 
lixo descartado pelos moradores, 
poda de árvores e limpeza em 
geral. Este trabalho foi realizado 
em conjunto pelas equipes das 
secretarias de Obras e Serviços 
Urbanos e de Meio Ambiente.

Além disso, outra equipe da 
Secretaria de Obras e Serviços 
Urbanos realizou uma força ta-
refa para a melhoria da infraes-
trutura do bairro, executando a 
tradicional operação tapa-bura-
cos e reparos na iluminação pú-
blica. Também foram instalados 

200 metros de tubos de concreto 
para canalizar a água da chuva e 
evitar alagamentos.

Equipes da Vigilância Am-
biental realizaram trabalho de 
orientação e visita aos pátios das 
residências para eliminação de 

possíveis criatórios do mosquito 
Aedes Aegypti – transmissor da 
dengue, chikungunya e zika ví-
rus. A Secretaria de Saúde dispo-
nibilizou ainda serviço de verifi -
cação de pressão arterial e exame 
de glicose. 

Patrulha Canina do 7º RPMon
prende dois foragidos

Na manhã da última quinta-feira, dia 21, a 
Patrulha Canina do 7º RPMon com o Cão Guc-
ci abordou um indivíduo em atitude suspeita 
no Bairro Castelarin, ao consultar o sistema in-
formatizado da Brigada Militar foi constatado 
que o mesmo se encontrava foragido do Siste-
ma Prisional.

Na mesma manhã Patrulha Canina, tam-
bém durante patrulhamento de rotina, no 
Bairro Santo Ântônio abordou um indivíduo 
em atitude suspeita, o qual também se encon-
trava foragido do Sistema Prisional.

Diante dos fatos, o indivíduo de iniciais 
E.S.M e J.M.M.O foram presos e conduzidos 
à Delegacia de Polícia para os procedimentos 
legais.

Acidente com lesões
Por volta das 08h25min da última quinta-

-feira, dia 21, ocorreu um acidente de trânsi-
to com lesões corporais na Rua Florêncio de 
Abreu, esquina com a Rua Tiradentes, no Cen-
tro da cidade, envolvendo os veículos vw/Gol e 
o veículo motocicleta Shineray XY150. No aci-
dente, resultou lesionado o condutor da mo-
tocicleta, que foi socorrido ao Hospital Santo 
Ângelo.

Furto qualificado 
Às 18h20min da quinta-feira, dia 21, uma 

guarnição da BM deslocou-se até um estabe-
lecimento comercial, onde o acusado estava 
detido por um funcionário

No local o funcionário informou para a 
BM que o litro de Natu Nobilis contém  uma 
etiqueta magnética, que ao sair do mercado, 
notifi ca o caixa do não pagamento do bem. O 
funcionário foi até o acusado, que já tinha saí-
do do mercado e solicitou que erguesse a blusa, 
sendo que foi constatado que o litro de Natu 
Nobilis estava na posse do acusado. 

Na chegada da Guarnição o acusado não 
ofereceu resistência. Diante dos fatos, as  par-
tes foram conduzidas  para a DPPA para as 
providencias legais. 

Maus tratos a animais
Às 10h10min uma guarnição da Brigada 

Militar deslocou até a Av. Sagrada Família, 
onde havia denúncia ao telefone de emergên-
cia, de que um equino  estava em via pública 
em situação de maus tratos. No local, consta-
taram que o equino estava magro e com alguns 
ferimentos oriundos de correntes ligadas a 
uma carroça. 

O proprietário do animal relatou que utiliza 
o equino para promover o sustento de sua fa-
mília, sendo que está um pouco magro devido 
ter fi cado doente dias anteriores e que havia 
sido medicado. Diante dos fatos, a guarnição 
confeccionou o Boletim de Ocorrência Policial 
e as partes foram liberadas.

Cidade

Programa proporciona a prática de atividades físicas, culturais
e de lazer para todas as faixas etárias

O ministro do Esporte, Leonardo Carneiro Mon-
teiro Picciani confi rmou a destinação de recursos 
para a implantação de seis núcleos do Programa Es-
porte e Lazer da Cidade (PELC) em Santo Ângelo. 
A confi rmação ocorreu durante audiência entre o 
prefeito de Santo Ângelo, Valdir Andres e o vereador 
Marcos Mattos com o ministro.

Todas as fases de implementação do PELC do 
município já estão cumpridas. O projeto já foi apro-
vado e o recurso para execução já está empenhado. 
Além disso, o convênio para implantação do PELC 
em Santo Ângelo foi assinado e publicado no Diário 
Ofi cial da União. Agora, o município aguarda apenas 
a liberação do recurso.

O PELC é desenvolvido por intermédio do Minis-
tério do Esporte para proporcionar a prática de ati-
vidades físicas, culturais e de lazer envolvendo todas 
as faixas etárias e pessoas portadoras de defi ciência. 
O programa busca estimular a convivência social, a 
formação de gestores e lideranças comunitárias, fa-
vorecer a pesquisa e a socialização do conhecimento, 
contribuindo para que o esporte e lazer sejam trata-

dos como políticas públicas e direitos de todos.
A iniciativa prevê a realização de atividades físi-

cas, culturais e de lazer, orientadas por profi ssionais, 
três vezes por semana para a população de todas as 
faixas etárias. Cada núcleo do PELC é instalado em 
espaço público ou privado adequado à prática espor-
tiva (academia ao livre, praça, ginásio). No municí-
pio, o PELC deverá benefi ciar 2,1 mil pessoas.

Em Santo Ângelo os seis núcleos do PELC se-
rão instalados na Cohab, no Estádio Carlos Wilson 
Schröeder, no Centro Social Urbano (CSU), nos 
bairros Haller e Sepé e no Ginásio Municipal Profes-
sor Marcelo Mioso. Nesses espaços estão previstas a 
realização de atividades como dança, música, volei-
bol, taekwondo, xadrez, basquete, exercícios físicos, 
futebol, capoeira, skate, dama, teatrro, handebol, 
futsal, dominó, câmbio e sessões de fi lme.

A expectativa é que o recurso para a execução do 
PELC em Santo Ângelo seja liberado até o fi nal de 
2016. Esse deverá ser o maior projeto de inclusão 
social da história do município na área do esporte 
e do lazer.

Atividades físicas do programa são orientadas por profi ssionais e acontecem três vezes por semana

Divulgação

Confi rmada implantação
do PELC em Santo Ângelo

Prefeitura realizou ações no Bairro Santa Fé

Ações foram realizadas na última quinta-feira, dia 21

Priscila Nhoatto/AI Prefeitura de Santo Ângelo
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